



# Reporte de Prensa

## Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

### Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

#### **Aclaran que Chuquisaca está libre de influenza aviar**

El presidente de la Asociación Nacional de Avicultores de Bolivia (ANA), Ricardo Alandia, aclaró a los medios de comunicación y a la población en general que a la fecha no se ha detectado ningún caso de influenza aviar en el departamento de Chuquisaca.

**Fuente Original:** <https://www.eldiario.net/portal/2023/04/14/aclaran-que-chuquisaca-esta-libre-de-influenza-aviar/>

#### **Agropecuarios plantean dos temas para subir producción y garantizar alimentos**

Ante un contexto internacional y nacional complicado por la falta de dólares, incremento de insumos de importación, además del contrabando, la Confederación Agropecuaria Nacional (Confeagro), a través de su presidente José Luis Farah, plantea dos temas para subir la producción y garantizar la provisión de alimentos, incluso para la exportación, la seguridad jurídica y el uso de biotecnología, no obstante también alerta sobre un incremento de productos por la falta de la divisa en el mercado boliviano.

**Fuente Original:** <https://www.eldiario.net/portal/2023/04/14/agropecuarios-plantean-dos-temas-para-subir-produccion-y-garantizar-alimentos/>

## **Agropecuarios advierten que falta de dólares puede subir costo de alimentos**

El presidente de la Confederación Agropecuaria Nacional (Confeagro), José Luis Farah, informó ayer que la falta de dólares afecta el abastecimiento de insumos para este sector, lo que en el corto plazo podría elevar el costo de los alimentos.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230413/agropecuarios-advienten-que-falta-dolares-puede-subir-costos-alimentos>

---

### ECONOMÍA

## **Militarizarán 12 sitios fronterizos para controlar salida ilegal de carburantes**

El Gobierno presentó este jueves la Política Nacional de Control y Lucha Contra el Contrabando de Combustibles a través de la cual anunció la militarización de 12 municipios fronterizos para evitar la salida de carburantes vía contrabando. Asimismo, limitará la venta en galones en las estaciones de servicio.

**Fuente Original:**<https://www.paginasiete.bo/economia/militarizaran-12-sitios-fronterizos-para-controlar-salida-ilegal-de-carburantes-XD7207356>

---

## **Combustibles: los grandes compradores recibirán menos y se exigirá más requisitos a sectores productivos**

El Gobierno decidió reducir, de 20.000 a 5.000 litros, los volúmenes de combustible que venden a grandes compradores, pero también aumentó los requisitos para que accedan a gasolina o diésel. Para ello, aprobó los decretos supremos 40910 y 40911. Los objetivos de la medida son frenar el contrabando y generar un ahorro de \$us 1.000 millones al año.

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/combustibles-los-grandes-compradores-recibiran-menos-y-se-exigira-mas-requisitos-a-sectores-productivos\\_321591](https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/combustibles-los-grandes-compradores-recibiran-menos-y-se-exigira-mas-requisitos-a-sectores-productivos_321591)

---

## **Para evitar la proliferación del mercado negro de combustibles, el Gobierno aumenta el control a la venta de diésel y gasolina**

El Gobierno realizó ajustes a los mecanismos de control a la venta de combustibles en el país como parte de la Política Nacional de Control y Lucha Contra el Contrabando, lanzada hoy jueves en Casa Grande del Pueblo. Con esta medida, se pretende ahorrar más de \$us 1.000 millones en la subvención al diésel y la gasolina.

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/economia/para-evitar-la-proliferacion-del-mercado-negro-de-combustibles-el-gobierno-aumenta-el-control-a-la-venta\\_321546](https://eldeber.com.bo/economia/para-evitar-la-proliferacion-del-mercado-negro-de-combustibles-el-gobierno-aumenta-el-control-a-la-venta_321546)

---

## **Dólares: librecambistas ya compran en Bs 7 y los venden hasta en Bs 7,50**

“No hay dólares para vender por el momento, pero si quieres vender te ofrezco hasta 7 bolivianos”, señala un librecambista cerca de la Plaza San Francisco a una mujer que buscaba comprar la divisa. En esta zona y otras en las que se asientan los librecambistas el dólar ya se compra en 7 bolivianos y los pocos que lo venden lo hacen hasta por 7,50 bolivianos.

**Fuente Original:**<https://www.paginasiete.bo/economia/dolares-librecambistas-ya-compran-en-bs-7-y-los-venden-hasta-en-bs-750-GE7204495>

---

## **Siete personas se acogieron a juicio abreviado y fueron condenadas por subir precio del dólar**

El viceministro de Defensa de los Derechos del Usuario y Consumidor, Jorge Silva Trujillo, informó que de las nueve personas arrestadas en Santa Cruz de la Sierra en los operativos por agio, especulación del dólar y delitos financieros, siete se sometieron a procesos abreviados y fueron enviados al recinto penitenciario de Palmasola.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230414/siete-personas-se-acogieron-juicio-abreviado-fueron-condenadas-subir>

---

## **Cooperativas auríferas aceptan que su propuesta de régimen tributario no se trate de forma paralela a la Ley del Oro**

La Federación Regional de Cooperativas Mineras Auríferas (Ferreco), la Federación de Cooperativas Mineras Auríferas del Norte de La Paz (Fecomán) y otras cooperativas auríferas del país dieron luz verde al proyecto de Ley del Oro, luego de llegar a un acuerdo con el Gobierno.

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/economia/cooperativas-auriferas-aceptan-que-su-propuesta-de-regimen-tributario-no-se-trate-de-forma-paralela-\\_321499](https://eldeber.com.bo/economia/cooperativas-auriferas-aceptan-que-su-propuesta-de-regimen-tributario-no-se-trate-de-forma-paralela-_321499)

---

## **Senasag da curso de vacunación contra la gripe aviar en granjas cruceñas**

El Servicio Nacional de Sanidad Agropecuaria e Inocuidad Alimentaria (Senasag) informó que, desde hoy jueves están vigentes las resoluciones que aprueban la vacunación contra la gripe aviar en granjas avícolas de Santa Cruz.

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/economia/senasag-da-curso-de-vacunacion-contr-la-gripe-aviar-en-granjas-crucenas\\_321529](https://eldeber.com.bo/economia/senasag-da-curso-de-vacunacion-contr-la-gripe-aviar-en-granjas-crucenas_321529)

---

## **Santa Cruz: Comibol buscará tierras raras y minerales tecnológicos en los cerros Manumó y La Cruz, y en Rincón del Tigre**

La nueva estrategia de aprovechamiento de minerales tecnológicos y tierras raras del Gobierno apunta, en principio, a la prospección y exploración de tres áreas en Santa Cruz: en el cerro Manumó, en la frontera con Brasil; en Rincón del Tigre; y en el cerro La Cruz, en San Ramón

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/economia/santa-cruz-comibol-buscara-tierras-raras-y-minerales-tecnologicos-en-los-cerros-manumo-y-la-cruz-y-e\\_321518](https://eldeber.com.bo/economia/santa-cruz-comibol-buscara-tierras-raras-y-minerales-tecnologicos-en-los-cerros-manumo-y-la-cruz-y-e_321518)

---

## **Jubilados proponen nuevo Sistema de Reparto que asegure pensiones del 70% del último salario**

La Federación Departamental de Jubilados en el Sistema Integral de Pensiones (Fedejusip) presentó este jueves un anteproyecto de Ley de Pensiones que busca el reemplazo del actual de capitalización individual por un nuevo sistema de reparto, mismo que garantice pensiones de al menos 70% del último salario de los jubilados.

**Fuente Original:**<https://www.paginasiete.bo/economia/jubilados-proponen-nuevo-sistema-de-reparto-que-asegure-pensiones-del-70-del-ultimo-salario-YC7206573>

---

## **Jubilados piden cambiar Ley de Pensiones y persiste desconfianza en la Gestora**

Los jubilados insisten en que se modifique la Ley 065 de Pensiones para mejorar las rentas de los aportantes y revisar la administración de la Gestora Pública, contra la que persiste la desconfianza, ya que ésta bajo el control del gobierno de Luis Arce.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230414/jubilados-piden-cambiar-ley-pensiones-persiste-desconfianza-gestora>

---

## Subastarán 32 toneladas de mercancía decomisada

En la «Subasta Electrónica 2023» de la Aduana Nacional se oferta 32 toneladas de mercancía decomisada o abandonada en el departamento de Cochabamba. Los interesados pueden participar con una garantía previa de 500 bolivianos, informó el gerente regional de la entidad estatal, Hugo Domínguez.

**Fuente Original:**<https://www.eldiario.net/portal/2023/04/14/subastaran-32-toneladas-de-mercancia-decomisada/>

---

## POLÍTICA

### Autoridades tarijeñas piden audiencia con Luis Arce para definir agenda de proyectos

El alcalde de la ciudad de Tarija, Johnny Torres, a través de una carta, pidió una audiencia al presidente Luis Arce para hablar de la ejecución de proyectos, entre ellos la construcción de la planta de tratamiento de aguas residuales, la contaminación del río Guadalquivir, programas de riego y otros.

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/tarija/autoridades-tarijenas-piden-audiencia-con-luis-arce-para-definir-agenda-de-proyectos\\_321588](https://eldeber.com.bo/tarija/autoridades-tarijenas-piden-audiencia-con-luis-arce-para-definir-agenda-de-proyectos_321588)

---

### Presidenta de comisión anuncia otro reglamento tras freno de preselección

La presidenta de la Comisión Mixta de Constitución, Patricia Arce, anunció este viernes la redacción de otro reglamento para la preselección de aspirantes a magistrados, luego de que la Sala Constitucional Primera del Tribunal Departamental de Justicia del Beni pusiera freno al proceso.

**Fuente Original:**<https://www.paginasiete.bo/nacional/presidenta-de-comision-anuncia-otro-reglamento-tras-freno-de-preseleccion-CD7216859>

---

### ALP acepta anulación de la convocatoria de las judiciales y acelera modificaciones

Legisladores miembros de la Comisión Mixta de Constitución confirmaron que la convocatoria y el reglamento de las elecciones judiciales quedaron sin efecto tras un fallo constitucional y anunciaron que trabajarán inmediatamente en las modificaciones para reencaminar el proceso.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230414/alp-acepta-anulacion-convocatoria-judiciales-acelera-modificaciones>

---

## **"Evistas" acusan a Lima de "boicotear" las elecciones judiciales**

Legisladores del ala "evista" del MAS acusaron este viernes al ministro e Justicia, Iván Lima, de estar detrás de la paralización del procesos de selección de candidatos para las elecciones judiciales y señalaron que el titular de Justicia busca "boicotear" este proceso.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230414/evistas-acusan-lima-boicotear-elecciones-judiciales>

---

## **Juristas piden masificar firmas para referendo y anuncian que acudirán al TCP**

Tras la decisión de una Sala Constitucional que obliga a los Juristas Independientes, que organizan el referendo para la reforma judicial, a transcribir el millón y medio de firmas a un formato digital, el grupo de abogados afirmó este viernes que continuará con la recolección de firmas y que acudirá al Tribunal Constitucional para anular el reglamento que exige ese requisito.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230414/juristas-piden-masificar-firmas-referendo-anuncian-que-acudiran-al-tcp>

---

## **Analistas: El TSE pone trabas a la democracia directa con "requisitos difíciles"**

Analistas observan que el Tribunal Supremo Electoral (TSE) pone trabas a la democracia directa, con requisitos que son "difíciles de cumplir". Además, señalan que para la ciudadanía se hace costoso hacer democracia en el país.

**Fuente Original:**<https://www.paginasiete.bo/nacional/analistas-el-tse-pone-trabas-a-la-democracia-directa-con-requisitos-dificiles-XF7214347>

---

## **Alcón sobre proyecto de ley 305: No está escrito en piedra**

---

La viceministra de Comunicación, Gabriela Alcón, manifestó que el proyecto de ley 305, de “Cumplimiento de Compromisos Internacionales en Materia de Derechos Humanos”, no está escrito en piedra. Agregó que la propuesta está en una etapa de socialización.

**Fuente Original:**<https://www.paginasiete.bo/nacional/alcon-sobre-proyecto-de-ley-305-no-esta-escrito-en-piedra-HY7212966>

---

## **Radicales alistan interpelación contra ministro Molina por compra de combustibles**

El diputado Renán Cabezas, junto a sus colegas del ala evista del Movimiento Al Socialismo (MAS), afirmó este viernes que presentarán un pliego interpelatorio para que el ministro de Hidrocarburos, Franklin Molina, se presente a la Asamblea Legislativa. Ello para responder por presuntas irregularidades respecto a la adquisición de combustibles.

**Fuente Original:**<https://www.paginasiete.bo/nacional/radicales-alistan-interpelacion-contra-ministro-molina-por-compra-de-combustibles-ME7215178>

---

## **El ala arcista dilató por un año y medio la interpelación a Del Castillo**

El presidente de la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP), David Choquehuanca, que es del ala arcista del Movimiento Al Socialismo (MAS), postergó por quinta vez la interpelación al ministro de Gobierno, Eduardo del Castillo, por el caso de tráfico de vehículos robados de Chile. Originalmente debía realizarse el 7 de julio de 2022, pero el año pasado se pospuso cuatro veces hasta el 13 de abril (ayer). La cita se volvió a reprogramar para el 6 de diciembre.

**Fuente Original:**<https://www.paginasiete.bo/nacional/el-ala-arcista-dilato-por-un-ano-y-medio-la-interpelacion-a-del-castillo-XB7210132>

---

## **Romero a Del Castillo: “Extienda la auditoría a su fortuna y bienes recientemente adquiridos”**

El exministro de Gobierno, Carlos Romero, le sugirió al actual ministro de Gobierno, Eduardo del Castillo, extender la anunciada auditoría a su fortuna y a bienes que, según su versión, recientemente fueron adquiridos “con la ayuda de gente de su entorno”.

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/pais/romero-a-del-castillo-extienda-la-auditoria-a-su-fortuna-y-bienes-recentemente-adquiridos\\_321613](https://eldeber.com.bo/pais/romero-a-del-castillo-extienda-la-auditoria-a-su-fortuna-y-bienes-recentemente-adquiridos_321613)

## **Ministro de Gobierno: “No deben existir excusas para que una persona, sea quien sea, pueda dirigirse a algún municipio”**

El ministro de Gobierno, Eduardo del Castillo, afirmó que no deberían "existir excusas" para que una persona pueda visitar cualquier parte del país, después de que hace algunos días el vicepresidente David Choquehuanca atravesara dificultades en su arribo al municipio de Chimoré por, supuestamente, no haber coordinado su llegada.

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/pais/ministro-de-gobierno-no-deben-existir-excusas-para-que-una-persona-sea-quien-sea-pueda-dirigirse-a-a\\_321623](https://eldeber.com.bo/pais/ministro-de-gobierno-no-deben-existir-excusas-para-que-una-persona-sea-quien-sea-pueda-dirigirse-a-a_321623)

---

### OTROS

## **Leyes huyó del país, lo confirmó por una llamada**

El exalcalde José María Leyes huyó. está fuera del país y lo confirmó este viernes 11 de abril a través de una llamada telefónica a su abogado Patricio Vargas. "Teníamos un juicio y el señor José María Leyes me indicó (vía telefónica) que ya no se encuentra en territorio nacional, así que no se puede presentar alguna acción constitucional (contra la orden de aprehensión)".

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/cochabamba/20230414/leyes-huyo-del-pais-confirmando-llamada>

---

## **Exjefe policial acusado de poseer auto robado en Chile es sobreseído**

El excomandante policial de Uyuni, Raúl Cabezas, que fue denunciado de tener en su posesión un auto robado en Chile, fue liberado del proceso penal y disciplinario que tenía en su contra en el departamento de Santa Cruz.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/seguridad/20230414/exjefe-policial-acusado-poseer-auto-robado-chile-es-sobreseido>

---

## **Procuraduría indaga compra de gases que costaron \$us 9 millones**

La Procuraduría General del Estado pone bajo la lupa la compra de gases por \$us 9 millones que realizó el ministro de Gobierno, Eduardo del Castillo, a Cándor, la misma empresa que los vendió con supuesto sobreprecio a las gestiones de los exministros Arturo Murillo, encarcelado en EEUU por ese tema, y

---

supuestamente también a la de Carlos Romero.

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/pais/procuraduria-indaga-compra-de-gases-que-costaron-us-9-millones\\_321594](https://eldeber.com.bo/pais/procuraduria-indaga-compra-de-gases-que-costaron-us-9-millones_321594)

---

## EDITORIALES

### Gases, no dólares

El presidente Luis Arce apuesta a que el dólar norteamericano sea desplazado por el yuan chino o el rublo ruso, pero las colas para comprar dólares crecen a diario, y lo que hace el gobierno es comprar gases lacrimógenos que cuestan 8 millones de los muy escasos dólares.

**Fuente Original:**<https://www.eldiario.net/portal/2023/04/14/gases-no-dolares/>

---

### La fiebre del dólar en Bolivia

Desde febrero los movimientos por un puñado de dólares registraban preocupación y largas filas en Bolivia. Las alarmas comenzaron a sonar cuando las casas de remesas cambiaban la divisa extranjera por bolivianos; es decir, no entregaban dólares. El precio referencial a los exportadores fue otro síntoma. Los retiros de la moneda estadounidense comenzaron a restringirse en los bancos privados y la ola de especulación se mezclaba con preocupación ante la mustia mirada de las autoridades del sector negando todo.

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/la-fiebre-del-dolar-en-bolivia\\_321595](https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/la-fiebre-del-dolar-en-bolivia_321595)

---

### Bolivia: perspectivas negativas de crecimiento

Bolivia, según las últimas proyecciones del Fondo Monetario Internacional (FMI), este 2023 tendrá un crecimiento económico de 1,8%, en la misma línea, el Banco Mundial estableció un 2,7% para esta gestión. Ambos organismos internacionales de financiamiento estimaron que en 2024, inclusive, el incremento del PIB real nacional no superará el 2,1% anual.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230414/columna/bolivia-perspectivas-negativas-crecimiento>

---

### ¿Gasolinazo o no?

1.- Las políticas públicas no son perfectas. Siempre tendrán un efecto positivo y también ganadores y

---

perdedores entre la población. 2.- Frente a la escasez de divisas que se origina en parte en el déficit público, el expresidente Morales plantea la eliminación de los subsidios como forma de solución.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230414/columna/gasolinazo-no>

---



Página de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook